

## Ronald Moinat

**Der beliebte und kompetente Sekundarlehrer geht nach 40 Jahren Engagement in unserer Gemeinde in Pension. Als Lehrer für Deutsch, Französisch, Englisch, Geschichte und Geografie bildete er mit einem umfassenden Fachwissen seine Schülerinnen und Schüler ganzheitlich. In unserem Lehrpersonenteam war er eine grosse und konstante Unterstützung bei allen Themen der Schulentwicklung. Die Behörde der Volksschulgemeinde Egnach und die Schulleitung danken ihm dafür herzlich und wünschen ihm für den verdienten Ruhestand nur das Beste.**

Viele Egnacherinnen und Egnacher kennen Ronald Moinat, oder viele eher mit seinem abgekürzten Vornamen Roni. Vielleicht kennen sie ihn, weil sie selber zu ihm in die Sek gingen oder ihre Kinder oder gar Grosskinder ihn als Lehrer hatten oder haben. Seine ruhige, besonnene Art, seine Geduld beim Erklären, seine Begeisterung nicht nur für die Sprachen sondern für die jeweiligen Kulturen sowie für Geschichte und Geografie bleiben vielen seiner ehemaligen und aktuellen Schülerinnen und Schülern in bester Erinnerung.



Ronald Moinat

### **Der besonnene und verlässliche Lehrer**

Ronald Moinat ist ein besonnener Mensch, zuverlässig und kompetent. Sein Unterricht war immer sehr gut vorbereitet und zielgerichtet durchgeführt. Hervorragend gelang es ihm, Bezüge zwischen den unterschiedlichen Fächern herzustellen und partielles Wissen in einen grösseren Kontext zu stellen. Die Aufsätze oder schriftlichen Prüfungen seiner Schülerinnen und Schüler wurden sehr genau korrigiert und mit unterstützenden Kommentaren zurückgegeben. Er wusste, was seinen Schülerinnen und Schülern Mühe bereitete und half ihnen geduldig und individuell weiter. Aus diesem Grunde war er auch jahrelang verantwortlich für unser Lernstudio. Als Klassenlehrer war er besonders beliebt wegen seiner Verlässlichkeit, welche insbesondere auch in Klassenlagern zum Tragen kam. Sein feiner Humor und seine heiteren Ausbrüche sind Merkmale seiner sympathischen Persönlichkeit.

**Eine Stütze für das Team und für die Schule**

In den vergangenen Jahren hat Ronald Moinat viele Schulentwicklungsprojekte miterlebt und mitgeprägt. Vor der Einführung der Geleiteten Schule war er Präsident der Lehrpersonenkonferenz und in dieser Funktion geschätzter Gesprächspartner für die Schulbehörde. Kontinuierlich bildete er sich in unzähligen Kursen weiter, war offen für neue Schul- und Unterrichtsformen und verstand es ausgezeichnet, Bewährtes zu erhalten und mit Neuem zu bereichern. Als Experte bei Aufnahmeprüfungen an der Maturitätsschule Kreuzlingen setzte er sich auch ausserhalb unserer Schule für die Nachwuchsförderung ein. Junge Lehrerinnen und Lehrer am Anfang ihrer Berufszeit schätzten die Unterstützung ihres Mentors Moinat ausserordentlich. Grosszügig gab er sein Wissen und seine Lehr- und Lernmaterialien weiter.

Für seine 40 Jahre sehr engagierte, zuverlässige und erfolgreiche Tätigkeit als Sekundarlehrer an unserer Schule gratulieren Schulbehörde und Schulleitung ganz herzlich. Wir wünschen für die Pensionierung und den kommenden Lebensabschnitt Gesundheit und die Erfüllung aller Wünsche.

Volksschulgemeinde Egnach